



*“He aquí que vienen días, dice Jehová,
en los cuales haré nuevo pacto con la casa de Israel y con la casa de Judá.”
– Jeremías 31:31*

Peticiones de Oración

Fundación de centros de estudio en ciudades aún no alcanzadas.

Novena Graduación de SIMES a realizarse en Diciembre 2022.

Quinto Congreso MINTS Centroamérica a realizarse en El Salvador, Feb 2023.

Próximas Actividades

Dic 01 – Inicia curso de Sociología en la ciudad de San Salvador, virtual.

Dic 03 – Inicia curso de Pedagogía Cristiana en Santa Ana, virtual.

Dic 10 – Ceremonia de la IX Graduación Oficial de SIMES, en Santa Ana.

Dic 16 – Inicia curso de Filosofía General en Ahuachapán, presencial.

Dic 17 – Finaliza curso de Historia Post Reforma en Metapán, presencial.

Dic 27 – Finaliza curso de Hermenéutica Bíblica en Santa Ana, presencial.

Las palabras que Dios envió a su pueblo por medio del profeta Jeremías forman parte del único pacto de gracia mostrado a lo largo de toda la Biblia, es decir, aquella misma promesa que Dios hizo a Abraham hace unos cuatro mil años atrás y que contiene tres invaluable bendiciones vigentes para el pueblo de Dios. *Primero: Ley divina interior.* Dios dijo: “Daré mi ley en su mente, y la escribiré en su corazón” (v. 33), por ello, la conocemos, amamos y obedecemos. A pesar que muchos consideran que el cristiano ya no está obligado a guardar la ley moral de Dios, esto confirma que es todo lo contrario. Dios la escribe en nuestro corazón para que podamos obedecerla. *Segundo: Conocimiento divino universal.* Dios dijo: “No enseñará más ninguno a su prójimo, ni ninguno a su hermano, diciendo: Conoce a Jehová; porque todos me conocerán” (v. 34), por ello, tanto gentiles y judíos están incluidos en esta bendición. De esta forma, la comunidad del pacto no tiene jerarquías de privilegio sino igualdad de acceso para todos por medio de Cristo. *Tercero: Perdón divino eterno.* Dios dijo: “perdonaré la maldad de ellos, y no me acordaré más de su pecado” (v. 34), por ello, aunque ya había perdón en el Antiguo Testamento (Salmos 32:1–2) por los sacrificios reiterados y de manera interminable, Jesucristo ofreció un sacrificio por los pecados para siempre y por su obra terminada, Dios ya no se acuerda más de nuestros pecados. Durante el mes de Noviembre continuamos con las actividades académicas enfocados en la visión de preparar líderes cristianos para el ministerio. Hubo algunas dificultades de salud pero la fidelidad de Dios al pacto, nos ha sostenido y nos dirige siempre.

Iniciamos el mes con varias actividades académicas en todos los centros de estudio. El **Martes 01** se realizó la segunda video-conferencia del curso del Evangelio de Marcos en el Seminario Teológico Gracia Soberana (SBTGS) de la ciudad de San Salvador. En esta ocasión, desarrollé una jornada de tres horas de clase para estudiar el énfasis temático, la estructura y tres métodos de estudio bíblico aplicados a este evangelio. El grupo de estudio sigue avanzando firme y constante con doce estudiantes regulares. El día **Viernes 04** viajé por la noche a la ciudad de Ahuachapán para desarrollar la segunda conferencia del curso de Plantación de Iglesias con el grupo de estudio del Centro Teológico Reformado (CENTRA). En esta ocasión, desarrollé una jornada de tres horas de clase en las que se estudió el rol ministerial del plantador de iglesias y el perfil bíblico para ejercer esta labor. El grupo mantiene constantes a diez estudiantes. El día **Sábado 05** hubo dos actividades. Por la mañana, finalizó el curso Soteriología en el Instituto Bíblico Oasis (IBO), grupo sabatino. El curso estuvo dirigido por la profesora Vivian Gutiérrez. Este día se hizo el examen final y se presentaron las tareas del curso, incluyendo la exposición de los proyectos finales sobre el Ordo Salutis. Por la noche, inició el curso Historia de la Iglesia Post-Reforma en el Seminario Teológico Congregacional de Metapán (SETCOM). Estuvo presente el profesor Carlos Chávez quien desarrolló la primera de las dos conferencias que se ofrecerán. Fue una jornada de cuatro horas de clase en las que se estudió la era de los dogmas y las dudas (Siglos XVII y XVIII). El grupo avanza muy animado con siete estudiantes regulares.

El día **Martes 08** viajé por la noche a Santa Ana para iniciar el curso de Hermenéutica Bíblica en el Instituto Bíblico Oasis (IBO), grupo semanal. En esta ocasión, desarrollé la primera de tres conferencias que se ofrecerán en este curso. Fue una jornada de tres horas de clase en las que se estudió los fundamentos de la interpretación bíblica y las etapas del círculo hermenéutico. El grupo se mantiene con doce estudiantes regulares. El día **Jueves 10** viajé junto a mi familia a la ciudad de Santa Ana para asistir al acto de clausura del año escolar de mi hijo Marvin Jr. Por la gracia del Señor ha finalizado el primer grado de educación básica con muy buenos resultados. No ha sido un año fácil para él, pero hemos visto la gracia del Señor obrando en favor de su vida y de sus estudios. Agradecemos a todos los que siempre lo tienen presente en sus oraciones.



El día Sábado 12 hubo dos actividades muy importantes. Por la mañana, viajé a Santa Ana para iniciar el curso de Pedagogía Cristiana en el Instituto Bíblico Oasis (IBO), grupo sabatino. En esta ocasión, desarrollé la primera de dos conferencias presenciales que se ofrecerán en este curso. Fue una jornada de cuatro horas de clase en las que se hizo un acercamiento teológico a la pedagogía y se consideró la importancia del rol ministerial del docente cristiano. Varios estudiantes de este grupo se gradúan este año. Por la noche, se realizó el Segundo Conversatorio Regional Virtual, una actividad que promueve MINTS Centroamérica para ofrecer temas de interés actual. En esta ocasión el tema fue “El Cristiano y su Altar Familiar” y tuve la oportunidad de poder servir como moderador del evento. El panel de expositores estuvo integrado por Rev. José J. Ramírez (Canadá), Andy de la Cruz (Panamá) y Demetrio Alvarado (Guatemala).

Durante la tercera semana, hubo labores administrativas y actividades académicas. El día Lunes 14 realicé la primera asesoría virtual con el nuevo grupo de Tesis de Maestría de SIMES. La reunión tuvo el propósito de informarles sobre todos los requisitos para la planificación, elaboración y presentación de su Tesis. El grupo está conformado por tres estudiantes y cada uno desarrollará un comentario de un libro de la Biblia para el “Proyecto 66” de MINTS en Centroamérica; ellos son Marta Valle (Evangelio de Lucas), Illiana Castro (Libro de Esther) y Diego Portillo (Colosenses). El día Viernes 18 viajé por la noche a la ciudad de Ahuachapán para dictar la tercera conferencia del curso Plantación de Iglesias al grupo del Centro Teológico Reformado (CENTRA). En esta ocasión, fue una jornada de dos horas de clase en que se estudió los modelos de plantación de iglesias con sus ventajas y desventajas, ofreciendo una serie de principios para la adecuada selección de ellos según el contexto de plantación. El día Sábado 19 asistí al acto de graduación de la quinta promoción de Bachilleres en Estudios Teológicos bajo el convenio de MINTS Centroamérica y Escuela Cristiana Oasis (ECO). Asistí en representación del Decano Académico, Rev. José J. Ramírez, quien no pudo asistir por motivos ministeriales. En esta ocasión, fueron veinte jóvenes graduados que se unen a todos los que MINTS ya ha formado bajo este Convenio.

En la última semana del mes continuamos con varias actividades académicas. El día Martes 22 viajé a Santa Ana para desarrollar la segunda conferencia de Hermenéutica Bíblica en el Instituto Bíblico Oasis (IBO). Fue una jornada de tres horas de clase en las que se estudió la exégesis bíblica aplicada y la función de las traducciones bíblicas. El día Sábado 26, asistí a la Tercera Reunión de Coordinadores del año 2022 realizada en modalidad virtual. Dirigió la reunión el Rev. José Ramírez, Supervisor de SIMES. El devocional bíblico estuvo a cargo del profesor Carlos Martínez y fue titulado “La Santidad en la Educación Cristiana” (I Pedro 1:13-21). Luego del devocional, hubo tres mesas de trabajo en las que se trataron asuntos académicos, asuntos ministeriales y asuntos financieros. Estuvieron presentes los miembros de la Junta Ministerial y los coordinadores locales de seis centros de estudio. Finalmente, presenté los logros que Dios nos permitió obtener en 2022. A continuación, un resumen de ellos:

- *18 Estudiantes Graduados:* Diplomado (1), Bachillerato (2), Asociado (4), Licenciatura (9) y Maestría (2).
- *35 Cursos Desarrollados:* Biblia (9), Teología Sistemática (8), Ministerio (7), Historia y Misiones (7), Humanidades (4).
- *01 Nuevo Grupo de Estudios:* Instituto Bíblico Oasis, Santa Ana.

Agradezco a Dios por permitirnos finalizar este mes y seguir avanzando en nuestras labores ministeriales. Agradecemos a quienes siguen sosteniendo este ministerio con sus ofrendas y sus oraciones. Les animamos a seguirlo haciendo durante todo el año.

Marvin J. Argumedo,
Director Nacional SIMES

Más Información: (503) 7103-5175 | (503) 2441-9640 | simes.contacto@gmail.com
www.simesvirtual.jimdofree.com

